

Le CH Bernard-Desplas mise sur les services de proximité

BOURGANEUF INSTITUTIONS

Publié le 17/01/2019



A la fin des discours, neuf retraités ont été mis à l'honneur et un agent a reçu une médaille du travail. © Droits réservés

La cérémonie de vœux au centre hospitalier a permis de dresser le bilan de l'année écoulée et de présenter les projets à venir. Elle a aussi été l'occasion d'exprimer ce dont son équipe est fière.

Entourée de l'équipe de direction, Dominique Grand, directrice déléguée, est revenue sur le point fort de l'établissement en 2018, sans nul doute l'accueil médical (*). Ouvert de 8 heures à 20 heures, 7 jours sur 7, il a reçu plus de 3,87 % de patients que l'année précédente. Grâce au développement des consultations externes, notamment en ophtalmologie, gynécologie, nutrition et urologie, le CH a enregistré une augmentation en ambulatoire de 30,95 %. Si trois spécialistes ont annoncé leur départ, une recherche de nouveaux consultants est en cours avec l'hôpital de Guéret. L'établissement compte sur le projet de télémédecine pour mettre en place de nouvelles consultations spécialisées. Le service de radiologie reste un atout majeur du CH. Son activité est constante avec cependant une augmentation au niveau des prises en charges externes. L'activité des autres services (médecine, soins de suite et de réadaptation, unité de soins de longue durée et Ehpad) reste fragile.

Le point faible de l'établissement reste l'inadaptation des locaux aux standards de prise en

charge ; la directrice a cependant souligné que 25 chambres avaient été réaménagées.

Côté finances, l'équipe de direction a entamé un travail sur l'efficacité budgétaire et financière tout en maintenant la qualité des prises en charge. Dominique Grand a aussi rappelé que le centre local d'information et de coordination gérontologique a été intégré à l'UTAS en avril, et que faute d'accueillants et d'accueillis, la maison d'accueil familiale pour personnes âgées de Saint-Marc-à-Loubaud ne fonctionnait plus.

La directrice a souligné les difficultés de recrutement. Avant de terminer en listant les 14 projets pour 2019, elle a rappelé que la démarche de certification dont la visite est prévue en 2020-2021 va se poursuivre dans le cadre du groupement hospitalier de territoire.

A l'agenda de 2019

Restructuration de l'Ehpad Voie-Dieu (extension de huit chambres et réhabilitation de 12 autres) ; la mise au norme pour l'accessibilité des personnes à mobilité réduite ; transformation de six lits de médecine d'hospitalisation complète, en six lits d'hospitalisation de jour (pour toute situation pathologique ne pouvant être prise en charge en ambulatoire non hospitalier) ; renforcement du lien vie d'hôpital avec la réactivation du projet médical avec la maison de santé pluridisciplinaires ; développement des consultations avancées et de la télémédecine ; initialisation du projet d'établissement en tenant compte des besoins du territoire ; travail en collaboration avec les différents partenaires du réseau de maintien à domicile, actions de santé publique, développement de l'éducation thérapeutique du patient, négociation du contrat pluriannuel d'objectifs et de moyens médico-sociaux pour les Ehpad, engagement dans une démarche de développement durable, efficacité financière, amélioration de vie au travail, systèmes d'information.

(*) La cérémonie des vœux s'est déroulée en présence de Jean-Pierre Jouhaud, président du conseil de surveillance.

BOURGANEUF INSTITUTIONS